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СЛОВО ДЕКАНА

Дорогие друзья!

В этой статье я хотел бы обратиться к нашим будущим студентам – выпускникам 11 класса. Друзья! В этом году Вы 
должны решить одну из важнейших задач  Вашей жизни. Вы должны определиться со своей будущей профессией. Если 
Вы остановите свой выбор на нашем университете и решите в будущем связать свою жизнь с экономикой и менеджмен-
том, тогда Ваш путь ведет к нам. Мы будем рады видеть Вас в числе наших студентов. Высококвалифицированные 
преподаватели ( в основном доктора и кандидаты наук ) откроют Вам дорогу к вершинам экономики и менеджмента. 

Вы упорны, настойчивы, трудолюбивы? Хотите, чтобы в будущем все зависело от Вас, а сделанное сегодня определило 
Ваш завтрашний день? Вы хотите стать профессионалом в области экономики и менеджмента? Сделайте правильный 
выбор в соответствии с требованиями времени и Вашими желаниями – выбор в пользу успеха! 
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С Днём Рождения, ФЭМ!
 С одной стороны наш факультет довольно молодой и официально празднует свой всего лишь 16-тый День Рождения. В то же время предтечей современного ФЭМа можно считать «Кафедру экономики 
химической промышленности», созданную еще в 1930 году.
На сегодняшний день факультет считается одним их лучших экономических факультетов среди технических вузов Петербурга. Главной задачей, которую ставит перед собой руководство факультета 
–  выпуск хороших специалистов в области экономики и менеджмента, получивших качественную подготовку в вузе.
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Окончание. Начало на стр.1

Наш факультет ( ФЭМ ) готовит 
специалистов для системы управления 
бизнесом, предприятими и организа-
циями. Учиться на ФЭМе непросто,  но 
интересно. Главное быть неравнодуш-
ным к судьбе страны, иметь активную 
жизненную позицию, быть готовым к 
восприятию современных экономико-
управленческих знаний, инновацион-
ных управленческих технологий.

ФЭМ непрерывно развивается по-
стоянно расширяя номенклатуру спе-
циальностей и направлений, организуя 
новые кафедры. Так в этом году мы по-
лучили лицензию по подготовке специ-
алистов в области бизнес-информатики. 
Это суперсовременная специальность и 
она весьма востребована бизнесом Рос-
сии.

За последние 15 лет ФЭМ подго-
товил около четырех тысяч специали-
стов в различных областях, десятки 
научно-технологических центров ак-
тивно реализующих заложенный в них  
потенциал в вузовской среде, научно-
исследовательских организациях, пред-
приятиях и организациях на территории 
России и за рубежом.

Мы ждем молодых людей целеу-
стремленных и бесстрашных. Мы ве-
рим, что Вы сделаете все чтобы успешно 
выдержать вступительные испытания и 
получить право зваться «ФЭМовцем».

Будущее здесь.

П. П. Табурчак.

Слово декана СПИК: Студенты о ФЭМе.

Максим Князев, аспирант, председа-
тель Студенческого Совета ФЭМ.

Факультет экономики и менеджмен-
та, стал для меня пожалуй не вторым – а 
первым домом. За пять лет обучения я 
провёл здесь времени неизмеримое ко-
личество, и всё равно каждый день меня 
тянет сюда и сейчас. На этом факультете 
работают отличные специалисты, кото-
рые подают информацию доступно и 
понятно. Кроме того, факультет обору-
дован современными компьютерными 
лабораториями из которых не хочется 
уходить даже после окончания занятий. 
И наши преподаватели разрешают их 
посещать и в конце рабочего дня.

Кроме того, факультет помог мне 
раскрыть свой творческий потенциал. 
Я принимал участия в различных мас-
совых мероприятиях, в организации 
праздников, в спортивных состязаниях.  
Кроме того, и студенты и преподаватели 
– активно учувствуют в жизни факуль-
тета, а так же помогают справиться с 
трудностями студентов в учёбе.

Уже стало традицией, проводить на 
факультете, бизнес-тренинги, мастер-
классы, фокус-группы – всё то что по-
может в дальнейшем любому менедже-
ру и сотруднику экономической сферы.  
И самое главное, что у студентов есть 
выбор, по какому пути пойти, какую 
специальность выбрать. А Их множе-
ство – рекламист, экономист, бухгалтер, 
менеджер, маркетолог и так далее…

Учебный процесс, преподаватели, 
общественность  - здесь всё здорово. 
Именно поэтому, после окончания сво-
ей учёбы и получения диплома – я ре-
шил продолжить свой путь на этом фа-
культете. Чтобы получить ещё большее 
количество знаний, и принести что-то 
новое в науку, а так же поработать на 
благо факультета. Моя мечта сбылась.

Екатерина Михаленко, 
аспирант 1 года.

Каждый, кто имеет отношение к 7 
факультету, неважно, студент, аспирант, 
преподаватель, по-своему тепло и с лю-
бовью к нему относятся. 

Шесть лет назад я поступила на пер-
вый курс факультета экономики и ме-
неджмента, теперь я аспирант первого 
года обучения. 

Я приехала учиться в Санкт-
Петербург из соседней Вологодской об-
ласти, города Череповца. Скажу честно, 
что иногороднему студенту очень важ-
но, чтобы ты не почувствовал себя оди-
ноким в таком большом городе, в далеке 
от родных и друзей. Но понимаю сей-
час, что за всё время я не чувствовала 
себя таковой: в этом помогло общежи-
тие, где студенты живут одной сплочён-
ной семьёй, факультет и институт, где я 
смогла найти очень много близких мне 
сейчас людей.

Я на ФЭМе уже шесть лет и рада 
видеть как год от года наш факультет 
растет, всё больше и больше набира-
ет силу, как расширяется количество 
перспектив, как увеличивается его по-
тенциал. Студентам предоставляется 
возможность участвовать в различных 
конференциях, презентациях, семина-
рах, конкурсах, что выводит их знания 
и кругозор далеко за рамки обучающей 
программы, что формирует их преиму-
щество на потенциальном рынке тру-
доустройства.

Наш факультет- это целый мир, пол-
ный интересов, знаний, жизни и воз-
можностей.

Татьяна Лукина, 
студентка 3го курса ФЭМ.

В возрасте всего 17 лет мне пред-
стоял сложный и мучительный выбор: 
остаться учиться в родном городе Улья-
новске либо поехать покорять просторы 
северной столицы. Я на всякий случай 
попросила маму купить справочник ВУ-
Зов СПб. У нее взгляд сразу пал на Тех-
нологический институт, а вот мне, чест-
но говоря, хотелось остаться в родном 
городе, всё-таки друзья, родные, жильё, 
еда. Никаких проблем по сути. Но по-
ехав летом отдыхать в Питер я просто 
не смогла уехать из этого потрясающего 
города и стала учиться в Технологиче-
ском институте.

ФЭМ мне сразу понравился, боль-
шие оборудованные аудитории, авто-
маты с кофе и продуктами, на дверях 
афиши с различными мероприятиями 
от СтудСовета.

Будучи полной энтузиазма обрати-
лась к представителям того самого СС с 
желанием участвовать в мероприятиях. 
И хоть я не обладаю способностью петь 
и красиво рисовать, ребята всё равно 
нашли для меня дело и стали мне очень 
хорошими друзьями.

Что касается самого процесса обу-
чения, то такого я даже не ожидала. 
Занятия проходят в форме диалогов, до-
кладов и презентаций. Преподаватели 
всегда объективны, часто сами прояв-
ляют инициативу помочь разобраться с 
материалом, если видят что ты стесня-
ешься попросить. 

Я безумно рада, что поступила имен-
но на ФЭМ Техноложки, здесь я обрела 
новых друзей, получила возможность 
участвовать в мероприятиях ВУЗа и 
получать отличное недорогое образо-
вание.

Юлия Баженова, 
студентка 2го курса ФЭМ.

Когда я приехала в Санкт-Петербург 
поступать, я не знала, что меня ждет. 
Как и все, наверное, я переживала, ду-
мала, а правильно ли сделала свой вы-
бор университета, специальности.… 
Сейчас я могу с уверенностью сказать, 
что ни на что бы не променяла все свое 
время обучения на ФЭМе (а это уже 2 
года) на что-либо другое!

Санкт-Петербург - это город, в ко-
тором находится один из старейших 
университетов страны. СПБГТУ (ТИ) 
оборудован по всем стандартам, имеет-
ся многоэтажная библиотека, научные 
лаборатории, хорошо оснащенные тре-
нажерные и спортивные залы и уютные 
кафетерий и столовая.

В университете проходят всевозмож-
ные спортивные соревнования, органи-
зуются кружки от ЧГК до бокса! Здесь 
скучать некогда, сразу после учебы ты 
уже занят чем-то другим, весь в делах и 
заботах, но что самое интересное, тебе 
это нравится. 

На факультете Экономики и Менед-
жмента царит великолепная атмосфера! 
Все здесь доброжелательные и готовые 
помочь, как студенты, так и преподава-
тели!

Сама я приехала из города Нижне-
вартовска и могу сказать всем иного-
родним, что жизнь в общежитии Тех-
нологического института хороша! Все 
заинтересованы в том, чтобы сделать 
обитание здесь более комфортным, и 
могу заметить, это получается!

Для всех тех, кто думает, куда же ему 
поступить, говорю, даже не сомневайся 
с выбором! Технологический институт 
– это именно то, что ты ищешь!

Так что, до встречи в университете!

Меня зовут Юля, я учусь на 2ом 
курсе Технологического Института, 
на ФЭМ'е. Мне 18 лет, живу в Санкт-
Петербурге и хочу вам немного расска-
зать про мой любимый Институт. 

Как много в голове всяких мыслей. 
Весна, еще беззаботное детство. И со-
всем не хочется думать о своем буду-
щем, об экзаменах, о том, что совсем 
скоро ты попрощаешься со школой и 
вырвешься в этот бесконечно несу-
щийся поток жизни. Что там дальше? 
И как там будет? Родители, наверняка, 
уже выбираю тебе Университет, буду-
щую профессию, будущую жизнь. А 
ты знаешь, чтобы быть действительно 
важным человеком в этой жизни, нуж-
но идти туда, куда тянет. Туда, где твое 
призвание. Рано или поздно ты сдела-
ешь свой выбор. Но если ты отнесешься 
к этому серьезно, то поверь , это будет 
очень не просто. Когда я поступала в 
университет, у меня не было возмож-
ности спросить у кого-нибудь: «А как 
там?». Мне помогла моя интуиция. А у 
тебя есть и то, и другое. Поэтому глупо 

упускать возможность прочесть статью, 
в которой студентка Технологического 
института так искренне делится своими 
эмоциями.

Делая первые шаги по территории 
нашего института, мне было чертовски 
интересно. Знаешь, он такой большой 
внутри, в нем столько двориков, каких-
то дорожек. Все это очень привлекает 
мое внимание уже не первый год. И сра-
зу в памяти всплывают воспоминания 
с первого курса. Нам с подругой стало 
жутко интересно, и мы пошли вдвоем 
гулять по территории института. И так 
получилось, что вышли мы к пусты-
рю, на котором не было ничего, кроме 
каких-то старых химических прибо-
ров. Но, не смотря на это, мы минут 7 
стояли в изумлении. С деревьев падал 
тополиный пух, и его было так много, 
он казался таким пушистым, теплым, 
что хотелось укутаться в него, как в 
одеяло. И сквозь нежно опускающийся 
пух, начали пробиваться лучи солнца. 
Такие яркие, теплые. В тот момент мне 
не хотелось уходить. Я любовалась этой 
картиной, а в голове возникали фраг-
менты из сказок. Ведь все было так по-
сказочному. Так волшебно. С тех пор 
я поняла, что внутри этих старинных 
стен, среди кучи приборов и машин, 
есть в нашем университете уголки, за-
ставляющие тебя мечтать. 

О людях на нашем факультете, да 
и институте вообще, можно говорить 
очень долго. Здесь принимают так, что 
хочется остаться навечно. Существует 
очень много мероприятий, например,  
день первокурсника, которые прово-

дятся для того, чтобы сплотить людей, 
сделать их дружнее, показать их талан-
ты и способности. Благодаря этим со-
бытиям, ты знакомишься со старшими 
курсами, заводишь новые знакомства. 
И согласись, становится легче. Потом 
вы с этими ребятами выбираетесь куда-
нибудь уже за пределы института, а по-
том вы вдруг становитесь друзьями. И 
однажды ты настолько привязываешься 
к этим людям, что кажется, будто зна-
ешь их 100 лет. 

«Я приду в Институт, там всё новое, 
все ребята новые, и я обязательно там 
найду себе кого-нибудь». Мне кажется 
любой нормальный человек, особенно 
молодой, парень или девушка, заду-
мываются об этом далеко не в послед-
нюю очередь. Некоторые наслушались 
рассказов бабушки: «А вот мы с твоим 
дедом встретили друг друга в Институ-
те…», - некоторые просто решили что 
в новой жизни всё должно быть новое, 
а у некоторых просто не складывалось 
в школе. Но все мы жаждем общения, 
эмоций, чувств. Что тут можно сказать? 
Лишь то, что вы знаете, куда идти за 
этими самыми чувствами! Лично я счи-
таю, что у нас на ФЭМе собраны только 
самые лучшие парни и девушки. Ино-
гда складывается такое ощущение, что 
перед тем как поступить на наш факуль-
тет, молодые люди проходят специаль-
ные кастинги, как на какое-нибудь кру-
тое телешоу. Но это я, конечно, шучу, но 
смысл в том, что люди у нас отборные. 
Пожалуй, даже лучшие. 

Теперь можно поговорить и об уче-
бе. Когда ты пройдешься по всему Ин-

ституту, а потом зайдешь на ФЭМ, тебе 
вообще покажется, что это другой мир. 
Евро ремонт, новейшие технологии в 
технике. А ведь если бы не они, зани-
маться было бы гораздо скучнее. А так 
у нас есть возможность просматривать 
фильмы, готовить интересные презен-
тации, пользоваться Интернетом. Всё 
это невероятно удобно. Ты и сам пони-
маешь. 

А если ты человек активный, и за-
хочешь себя проявлять, то тебе точно 
к нам. Я общалась со многими своими 
бывшими одноклассниками, которые 
поступили в другие Университеты, и 
все они как один мне завидуют! По-
тому что ни в одном Университете нет 
такой разнообразной программы для 
студентов, как у нас. Самые активные 
ребята всегда могут принять участие 
в том или ином мероприятии. Это и 
день первокурсника, и День Рождения 
Института, и День Рождения ФЭМа, и 
КВН и конкурс Мистер и Миссис Тех-
нологического Института, и вокальный 
конкурс, и «Что?Где?Когда?». Выбирай 
все то, что душе твоей угодно. Вливайся 
в коллектив и действуй. Ведь мы знаем, 
что именно такого, как ТЫ, нам и не 
хватает.

Главное, сделай правильный выбор. 
Если ты ищешь в своем будущем месте 
обучения хорошие знания, смешанные с 
богатой и по-настоящему живой студен-
ческой жизнью, то тебе к нам. Мы будем 
невероятно рады. 

Добро пожаловать, друзья!

Юлия Гарина,
студентка 2го курса ФЭМ.

Татьяна Бай, студентка 5 курса, глав-
ный редактор газеты «СедьМОЙ».

Я до сих помню, как пять лет назад, 
будучи ученицей 11 класса, во время дня 
открытых дверей на нашем факульте, 
Петр Павлович прокомментировал один 
из моих ответов: «Если бы Вы разбира-
лись в экономике так же хорошо, как в 
футболе, Вы бы были уже студенкой на-
шего факультета». Не прошло и полуго-
да, как я очутилась в стенах ФЭМ'а уже 
в качестве студентки, а не школьницы. 
И нужно сказать, не пожалела об этом 
ни на минуту.

Все, кто здесь учится, отмечают нео-
быкновенную атмосферу, сложившуюся 
на ФЭМ'е. Мы - одна семья. Большая и 
дружная. Здесь у каждого есть возмож-
ность проявить себя. Современные 
технологии и подходы, используемые 
в образовании, помогают студентам 
развиваться и становиться конкуренто-
способными специалистами. Содейс-
вие студенческой инициативе, помощь 
талантам привело к созданию на фа-
культете органа самоуправления - Сту-
денческого Совета, без которого теперь 
нельзя представить наш факультет. 

Безусловно, стоит особо отметить 
тех людей, которые и составляют осно-
ву нашего факультета - это наши препо-
даватели. Хочется выразить им огром-
ную благодарность за их труды. Радует, 
когда руководители компании, в кото-
рой я сейчас являюсь специальностом 
по рекламе, отмечают работу наших 
преподавателей, говоря о том, что они 
смогли заложить не только теоретиче-
ские основы, но и практические знания, 
так необходимые сегодня на рынке тру-
довых ресурсов.

Удачи Вам, друзья! Ваше будущее в 
Ваших руках!
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Домащук Карина
Волонтёры — не только альтруисты, они работают ради приобретения опыта, специальных навыков и знаний, установления личных контактов. Часто волонтер-
ская деятельность — это путь к оплачиваемой работе, здесь всегда есть возможность проявить и зарекомендовать себя с лучшей стороны, попробовать себя в 
разных сферах деятельности и определиться с выбором жизненного пути.

Волонтерское движение ФЭМ.

Михаил Шендрик, 
студент 1го курса ФЭМ.

Ближе к 11 классу все начинают суе-
титься с выбором ВУЗ'а, точнее та часть 
выпускников, которым родители не ска-
зали: «Вот, ты будешь учиться вот тут». 
Тем же, кто имеет свободу выбора, от-
крывается неплохой список вариантов 
продолжения учёбы. Пока у вас всё в 
порядке с нервами, и страх того самого 
ЕГЭ не охватил вас, расскажу об одном 
отличном варианте, который собствен-
но и выбрал сам. Как это было и поче-
му? Смотрите. 

Я решил, что голова у меня варит. 
В курсе, что такое креатив, да и язык 
подвешен, а главное я хочу получить 
образование. Как-то про вас, да? Ну, вот 
примерно с такими мыслями, что я хочу 
получить достойные знания  и дарить 
радость людям, я побрел выбирать ВУЗ. 
Какой? Технологический институт. 
ФЭМ. Реклама... 

Опустим всякие детали по сбору до-
кументов, сдачи ЕГЭ, оформления про-
пусков и посмотрим на всё, как будто 
Вы - студент. Первак, ну, т.е первокурс-
ник  и уже учитесь. Что вас ждет? Пер-
вые дни прострация на тему, кто в моей 
группе, как познакомиться с кем-то из 
старших, где что находится и как прой-
ти в библиотеку. Со всем разберетесь в 
первую неделю, а благодаря замечатель-
ному празднику «день первокурсника» 
получите столь нужные знакомства, 
благо, именно старшие будут вам по-
могать. Но, думаю, куда полезнее опи-
сать обстановку на факультете. Кстати, 
очень приятный  бонус то, что ВУЗ че-
рез дорогу от метро. Поверьте, очень 
спасает. 

Здесь, вот правда, присутствует 
ощущение семьи, факультет сделан от-
лично, если проблемы с интернетом, 
то вполне можно найти его на ФЭМ'е. 
Существуют автоматы с едой, под-
нимающие настроение, иногда даже 
могут порадовать вас приятными бо-
нусами. Организовываются различные 
мероприятия и кружки от фотоклуба, 
до футбола. СтудСовет производит ряд 
полезных движений. Тут люди как-то 
немного добрее. Если ты хоть раз заду-
мывался о том, что у тебя есть талант, 
но ты не знаешь как его применить, то 
тут ты вполне найдешь еще с десяток 
таких, так тебе еще и помогут. Вообще 
нет каких-то заскоков, все друг к другу 
по определению благосклонны. Препо-
даватели не бывают не в духе (вроде бы 
вранье? а нет). Лояльны. Не так тяжело 
учиться, и даже профессии выговарива-
ются с первого раза. 

Это нужно видеть самим. «Универ» 
такая штука, где ты проводишь почти 
все своё свободное время, и так здоро-
во, когда тебя учат не только основам 
чего-то там с кучей формул и догм, а 
учат жить. Приводят реальные ситуа-
ции, уже с первых занятий учат дер-
жаться на публике, говоря о рекламе, 
создавать свои проекты. Жить... 

Для меня стоит приоритетной за-
дачей открыть свое дело. Для этого 
нужны люди (опустим формальности 
денег и прочего). Ты пришел на ФЭМ 
осознано. А теперь представь, что та-
кой вектор развития выбрали еще пара 
десятков людей, кого ты возьмешь на 
работу? Того парня пришедшего по объ-
явлению или того, с кем проучился 5 
лет и пропитался общими идеями?  Так 
получилось, что тут невозможно прихо-
дить учиться и уходить, все забывая. Ты 
тут живешь. Общаешься. Развиваешься. 
Не по тому что так надо, а потому что 
тянет.... 

В марте волонтерское движение 
ФЭМа провело несколько мероприятий: 
экскурсию для детишек в музей хлеба и 
рыцарский турнир.

3 Марта ребята совместно с до-
бровольцами ФЭМа посетили Санкт-
Петербургский Музей хлеба. На экс-
курсии ребята узнали о процессе 
приготовления хлеба, о том, как и когда 
начали печь хлеб на Руси, каковы наши 
традиции чаепития. Также они увидели 
современный хлебопекарный цех, рус-
скую печь и специальные приспособле-

ния для изготовления теста и хлеба. 
Мероприятие проводили: Шапова 

Дарья 798 группа, Домащук Карина 704 
группа.

11 марта 2011 года  проходил “ры-
царский турнир ” в территориальном 
центре социальной помощи семьи и 
детям. Добровольцы ФЭМа помогли 
сотрудникам центра организовать  этот  
маленький праздник для детишек. Они 
придумали веселые рыцарские конкур-
сы. Ребята должны были придумать на-
стоящие рыцарское имя, герб и девиз 

себе. После этого они должны были до-
казать, что являются истинными рыца-
ри. Они бесстрашно боролись с драко-
ном, показывали мастерство  верховой 
езды, боролись на мечах и придумывали 
серенады прекрасным принцессам. И 
именно принцессы оценивали “малень-
ких” рыцарей. А под конец турнира 
самая прекрасная и мудрая королева, 
которой была студентка  нашего факуль-
тета Виктория Зубричева, проводила 
посвящение в рыцари и присваивала 
ордены.  Самому доблестному рыцарю 

был вручен настоящий большой дере-
вянный меч. 

Мероприятие проводили: Зубричева 
Виктория и Домащук Карина 704 груп-
па.

Надеемся, что в следующем месяца 
нас ждет еще больше добрых дел, кото-
рых мы можем совершить. Если ты тоже 
хочешь принести в этот мир немного ра-
дости, то ты всегда можешь присоеди-
ниться к нам. Для это тебе всего лишь 
стоит зайти в нашу группу либо связать-
ся с координатором.

«Совершенно необразованный человек 
может разве что обчистить товар-
ный вагон, тогда как выпускник уни-
верситета может украсть железную 
дорогу».

Человек, сказавший эти слова, по-
верьте, вагоны не обчищал, да и желез-
ные дороги не обворовывал, но если уж 
за ним и остался такой грешок, то исто-
рия, которой уже около века, умалчи-
вает об этом. Явно будущий президент 
государства, введший такое понятие, 
как сверхдержава, знал, о чём он гово-
рит. Будучи человеком, построившим 
блестящую политическую карьеру, он 
мог дать объективную оценку значимо-
сти образования, отметив, как ничтожна 
без него жизнь. Не стоит опровергать 
факт успеха в “обчистке вагонов”, но 
разве сегодня современному человеку 
достаточно “вагона”, когда этот “вагон” 
находится в связке таких же, а уж связка 
и образует систему “железных дорог”.

Каждое желание, созревшее в вашей 
голове, требует пищи, как и всё то, что 
неминуемо развивается. Наши жела-
ния становятся целями, но чтобы их не 
убить преждевременно, мы должны их 
питать, питать нашими же возможно-
стями, которые только мы сами можем 
создать для себя. Что же даёт универ-
ситет человеку? Каждому своё: кому-то 
возможность “украсть железную доро-
гу”, а кому-то возможность начертить 
собственную карту своей цели и своими 
возможностями. А теперь задумайтесь, 

какой же это титанический труд вос-
питать в человеке желание что-то по-
строить, а не украсть. Видимо та сверх-
держава, находившаяся восемь лет под 
правлением этого политического гения, 
воспитывала в своих ВУЗах “воров”, 
грабивших “вагоны железной дороги” 
своего государства. Вы не раз слышали 
имена ученых нашей страны, давших ей 
развитие. Труд, желание создать, жела-
ние построить – это привело их имена 
в наши лекционные конспекты. Только 
кому мы должны благодарствовать за 
знакомство с этими научными деятеля-
ми, вошедшими в историю благодаря 
своим трудам? Задумайтесь, какая же 
это ответственность передать поко-
лению студентов те знания, которые 
когда-то легли в основу развития той 
или иной науки, которые позволили 
людям вершить судьбы человечества, а 
главное дать ему еще надежду на новые 
открытия и каждое десятилетие новый, 
другой взгляд на горизонт науки.

Видимо Теодору Рузвельту не хвати-
ло еще немного жизни, чтобы добавить 
к вышесказанному слова, призывающие 
создавать, будучи образованными людь-
ми, новое в наследие будущему поколе-
нию, как это делают уже на протяжении 
16 лет наши преподаватели, воспитывая 
своих студентов. Слова благодарности, 
как дань уважения, сеявшим колосья в 
полях науки.

Катя Карпова

ОБРАЗОВАНИЕ

Дорога образования.
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Мало кто знает, что на нашем фа-
культете было проведено соревнование 
по футболу среди первокурсников с уча-
стием команды СтудСовета. Соревнова-
ние состоялось 7 марта в честь Между-
народного Женского Дня.

Сам турнир прошел в упорной борь-
бе за победу, с невероятным накалом 
страстей и  спортивной борьбы, без гру-
бости и злости. Следующий турнир со-
стоялся 9 апреля в честь Дня Рождения 

Факультета. Также в скором будущем 
мы планируем расширить горизонты 
нашей группы, устраивать различные 
походы, спортивные состязания и мно-
гое другое. Участие может принять лю-
бой желающий.

Цели проведения нашего турнира и 
всей будущей деятельности это разви-
тие уважения к ближнему, толерантно-
сти, чувства соперничества студентов, 
ведь это чувство поможет  вам в жизни 

в целом. Мы хотим, чтоб наша активная 
студенческая жизнь нас всех объеди-
няла, делала друзьями на многие годы, 
чтоб мы стали одной большой Семьей, 
в независимости от национальности и 
вероисповедания, ведь футбол это боль-
ше чем игра!

Алтыбасаров Сабит,
группа 703

Подробнее о футболе на факультете 
Экономики и Менеджмента и прохо-
дящих турнирах Вы можете узнать в 
официальной группе Вконтакте:

vkontakte.ru/club24668774

Уважение, уважение, уважение!

К четвертому-пятому курсу обще-
ние кое-как налаживается, но до этого 
несколько лет происходят  некоторые 
недоразумения, которые легко можно 
было бы избежать.

Не смотря на то, что все наши пре-
подаватели идут в ногу со временем, 
не стоит выходить за рамки приличия и 
употреблять в общении сленговые вы-
ражения.

Для нас созданы все условия, чтобы 
наши отношения были дружелюбные и 

плодотворные! Создан факультетский 
сайт, где мы можем обратиться к препо-
давателю, как по деловому, так и по лич-
ному вопросу. И не стоит сомневаться в 
их объективности и желании помочь. 
Раз вы спрашиваете, значит, как мини-
мум заинтересованы, и преподаватель 
не зря старается.

Уважение, уважение и еще раз ува-
жение – это должен быть девиз каждого 
студента. Ничего не случится сверхъе-
стественного, если студент лишний раз 

поздоровается с преподавателем – про-
сто встретив его на улице, в коридорах 
института и т.д. 

Если говорить о себе, то моя пози-
ция приравнивается к позиции многих 
преподавателей, для каждого имею свой 
подход и убеждена в ее эффективности!

Помните: учеба нужна вам, а не пре-
подавателю, он и так уже все это знает.

подход и убеждена в ее эффективности!
Помните: учеба нужна вам, а не препо-
давателю, он и так уже все это знает.

Даша Радько

Общение с преподавателями – это зачастую настоящая проблема для студентов, особенно младших курсов. Они по привычке 
пытаются перенести на преподавателей схему общения со школьными учителями, но этот вариант оказывается отнюдь 
не самым лучшим – ведь одно дело подростки в школе, другое – студенты вузов, которые уже вполне взрослые и часто само-
стоятельные люди. 

С марта 2011 года на ФЭМе нача-
лись курсы французского языка, кото-
рые имеют большой успех. И причин 
тому несколько. 

Во-первых это удобно. Появилась 
возможность выучить второй иностран-
ный язык (английский и немецкий есть 
в курсе базового обучения) в стенах 
ВУЗа. То есть нет необходимости уде-
лять несколько часов в день на дорогу 
из дома - в университет - на курсы языка 
- домой.

Во-вторых это профессионально. 
Курсы проводятся от Французского ин-
ститута, что уже само по себе является 
показателем качества обучения. Участ-
никам курсов открыт доступ в крупней-
шую медиатеку (книги,DVD,журналы), 
они всегда в курсе мероприятий, пред-
ставляющих современное искусство и 
культуру Франции. 

В-третьих это перспективно. По 
окончании каждого семетра обучения 
вручается международный сертификат. 
Французский институт содействует сту-
дентам, желающим получить образова-
ние во Франции.

В-четвертых это доступно. Цена за 
обучение настолько привлекательна и 
доступна, что даже не нужно сравни-
вать с различными языковыми школами 
в Санкт-Петербурге.

Ну, и в-пятых, это интересно. Про-
цесс обучения захватывающий и раз-
ноплановый. Мы не только учим язык, 
но и узнаем новое о культуре и истории 
Франции, и все благодаря замечатель-
ной преподавательнице Татьяне Аниси-
мовой.

Татьяна Лукина,
группа 782

Всем привет, я Алтыбасаров Сабит, 
студент первого курса 703 группы!

На нашем факультете проводятся 
увлекательные курсы французского 
языка от французского института в 
Санкт-Петербурге. Занятия проводятся 
на высоком преподавательском уровне, 
и поэтому проходят очень интересно и 
увлекательно. С помощью этих курсов 
вы можете добиться больших успехов 
в жизни, ведь вся преподаваемая про-
грамма легко усваивается.

Не упустите свой шанс изучить ин-
тересный и красивый язык на котором 
говорят около 200  миллионов людей по 
всему миру!  
                                                                                                    

Сабит Алтыбасаров,
группа 703

Об общении

Многие представляют себе черли-
деров исключительно как симпатичных 
девушек в коротеньких юбках и с пом-
понами в руках, выступающих в под-
держку любимой команды. На самом 
деле, это не совсем верно. Черлидинг, в 
отличие от участия в группе поддерж-
ки, является самым настоящим видом 
спорта, сочетающий в себе акробатику, 
аэробику,  гимнастику, спортивные тан-
цы, пирамиды и выбросы, а также скан-
дирование кричалок.

В России черлидинг начал разви-
ваться совсем недавно, всего три года 
назад, в 2007, его официально признали 
видом спорта в нашей стране. Черлиде-
ры иногда выступают в перерывах спор-
тивных матчей, но основная наша цель 
— это подготовка к соревнованиям. Я 

занимаюсь черлидингом уже второй год 
и безумно этому рада, т.к. для меня это 
не просто спорт и круг общения, но и 
образ жизни! 

3 апреля 2011года в Академии во-
лейбола имени Платонова состоялся 
самый важный петербургский турнир 
«Северная Пальмира». Победители 
этих соревнований примут участие в 
чемпионате России. Лучшие отправятся 
затем на чемпионаты Европы и мира. 

Юлия Шишкина
студентка 4 курса группы 779
(По всем вопросам обращаться 

по телефону 8 904 334 49 19)

Черлидинг-новый для России спорт!

При слове «черлидинг» в голове первым делом возникают кадры из американских 
подростковых фильмов, где самые популярные девочки школы непременно танцу-
ют в группе поддержки. 

Про футбол...

КУРСЫ
le français


